
"Un modèle vertigineux ?” La Sainte Famille 
La Sainte Famille… Souvent, la Sainte Famille nous est présentée comme 
modèle. Mais un modèle quelque peu vertigineux. Quelle famille, quelle 
mère, quel père, quel enfant pourrait prétendre se comparer à l’une ou l’autre 
de ces personnes ? Les trois sont hors du commun, les trois sont dans la 
proximité immédiate de Dieu. Nous n’y sommes pas vraiment encore. C’est 
du moins ce que nous pensons. 


Pourtant, dans cette Famille si particulière, un Enfant a été désiré et attendu 
par deux parents qui se sont aimés. Comme dans les nôtres. 

Cet Enfant a été nourri, vêtu, éduqué, soutenu par ses parents, ses frères 
sœurs, tantes, oncles, grands-parents. … Comme dans les nôtres.


Siméon annonce sans prendre de gants à Joseph et à Marie que leur Enfant 
sera “signe de contradiction”, que l’âme de Marie "sera traversée d’un 
glaive”. La souffrance, l’angoisse, le doute et la mort n’ont pas été absents 
de cette Famille… Comme dans les nôtres.


La Sainte Famille et ses trois prestigieux membres ont eu à faire face à des 
difficultés, et non des moindres. Comme dans les nôtres.

Les évènements qu’elle a vécu font que sa vie n’a absolument rien d’un 
“long fleuve tranquille”. 


En quoi nous sont-ils si semblables, et en quoi leur sommes-nous devenus 
si différents ? 


La bienveillance, la bonté, la solidarité, à la limite l’amour diront les plus 
téméraires, si l’on tient à ne pas provoquer de fureur laïciste et à rester 
“politiquement correct”. Oui. Mais je n’ai rien de “politiquement correct”, 
et préfère sans hésiter un autre synonyme pour “Amour” : DIEU. 

Là est la différence. 


Ce Dieu et sa Présence sont vécus à chaque souffle par chaque membre de 
la Sainte Famille. Une Présence qui se décline en une multitude d’attitudes 
que l’on peut observer en chacun d’eux : l’humilité, la patience, la 
compassion, la contemplation, la discrétion, le pardon… et bien d’autres 
encore. Cela n’exclut ni les interrogations, ni les doutes, ni même les 
emportements, mais… 
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"Un modèle vertigineux ?” La Sainte Famille 
Mais ces attitudes vécues au quotidien, cette Présence de Dieu 
maintenue librement par Marie, Joseph autour de Jésus au cœur de la 
Sainte Famille font que l’Espérance demeure, la Justice et l’Amour 
s’enracinent pour grandir autour d’eux. 


Nous avons progressivement évacué cette Présence et les attitudes qui en 
découlent de nos familles, et au-delà, d’une famille plus large, plus 
universelle à laquelle nous sommes appelés. Nous avons presque honte 
des signes de cette Présence et de nous affirmer chrétiens. Et nous 
nous étonnons de l’état de nos familles et du monde. 


Non, la Sainte Famille n’est pas un “modèle vertigineux” et 
inaccessible : elle est une réalité visible qui nous montre comment 
préserver et faire croître l’espérance non pas pour nous seuls, dans un 
entre-soi mortifère, mais pour toute la famille humaine. 


“Qui est ma mère ? qui sont mes frères ? Celui qui fait la volonté de 
Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère.”  
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Il ne s’agit pas de nous arc-bouter sur un modèle immuable et figé pour 
juger et condamner ceux qui semblent s’en écarter, mais d’élargir le cercle 
de la famille aux réalités d’aujourd’hui À PARTIR DU CHRIST, 
RÉVÉLATION ULTIME DE LA MISÉRICORDE DU PÈRE. ALORS, NOUS 
DEVENONS SOURCES D’ESPÉRANCE POUR LE MONDE.  
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